## 江戸川病院通信

# あおぞらだより

第 162号(発行/平成 28 年 11 月)

桃源誕生会(南部小学校コンサート) デイケア運動会

#### 賞

江戸川病院院長 新村ヨシオ



の大統領や首相が表彰されることもあるので、権威にしても世界一と言える。 日本人も多数の受賞者を輩出し、文化の高さを世界に印象づけられた。世界 的貢献と言っても判断基準が高度で、後に説明されてやっと理解できる。一 般的には記念品と表彰状が与えられる。

賞を与える側は大変な苦労を強いられる。推薦人も対象者の業務実績を調べて推薦書を作成しなくてはならず、自身の仕事と掛け持ちで仕上げている

と思われ、苦労をかけてしまう。多分被推薦人は複数あり、選考基準に照合し、検討を重ねて候補者を絞っていくのであろう。提出された推薦書を取りまとめ、選考するにも時間と労力を費やし、検討を重ねているであろう。決定すれば、被表彰者への通知をはじめ、表彰状の作成、式典の案内状の発送、式次第をはじめ式場造りや運営の細部にわたる点検や段取りの確認など準備に大童であると推察できる。記念品があれば選定にも気が揉める。式典を成功裏に終わらせるまで全く気を緩めることはできない。

賞が決定されるまで、被表彰者は全く気付かない。とくに公的機関が表彰者であると、事前に相談はないので連絡がきて知ることになる。近況に大きな変化がなく、漫然と過ごしていたところに、今年の 10 月下旬に県知事表彰の通知が届いた。ひとりでは成し遂げられないことだし、知事賞という身に余る評価を頂けたので報告すべきと考え発表することにした。理由は地域の精神保健福祉事業に貢献したことによるとのこと。正式には千葉県精神保健福祉事業功労者知事表彰となっている。数年前には同福祉部長表彰を受けたことはあった。その時に、自身の履歴や行政などからの委嘱業務内容の確認があり、今思えば今回の表彰の基礎になっていたと思えた。県内の関係機関・団体の長から表彰候補者として推薦があったとのことである。本当に有難いことであった。表彰式当日は残念ながら休診できず、代理人を立ててしまったが、受け取った表彰状と会津漆器の文箱を拝見して、感銘を受けた。表彰に携わった方々には心よりお礼を述べたい。

賞は結果である。自身のライフワークは精神科医として地域医療に微力ながらにも貢献できればと心掛けてきた。日常診療のみならず、さらに地域に密着するには、行政の役割も理解する機会を得たいと思っていた。声がかかった時は協力を惜しまず、良い勉強になると考え、委嘱に応じてきた。振り返ってみると、教えられることが多く、精神医療の全体が把握できるようになり、自身の精神科医の素養が広がった。逆に自身こそ感謝すべきであろう。患者さんをはじめ、ご家族にも不在で迷惑をおかけしたこともあったはずである。また、委嘱業務で外出している間、留守を守ってくれた医局の先生はじめ職員の全員にもお礼を述べたい。この賞は皆んなの代表として自身が頂いたものと理解している。来年は古希になり、これまでのようには心身が動かなくなると予想しているが、知事賞に恥じぬよう頑張っていく所存である。

### 桃源誕生会~南部小学校コンサート~

今月の誕生会は南部小学校の生徒さんたちによる合唱コンサートが行われました。



懐かしい曲の数々にみなさ ん手拍子をしたり、一緒に歌 を口ずさみながら楽しんで鑑 賞されていました。

最後に患者様から生徒さんに感謝をこめて手作りのカードを渡しました。生徒さんたちと交流を持ててみなさん嬉しそうでした。

# 第4回 木野崎病院・江戸川病院 デイケア合同運動会







#### ~合同運動会を終えて~

4回目ということもあって、話し合いから 準備・当日まで当院実行委員が主体となって 行われました。協力体制ができていて最初か ら意気投合して盛り上がっていました。パン 食い競争では食パン1斤、カップラーメン、 串団子、せんべいまでぶらさがっていて迷っ てしまいました。

宝探しでは5つのミッションを紅白ごとに全てクリアしなければなりません。声を掛け合いながら協力し合って5つのピースを集めます。ストローで作るタワーの高さを競い合う場面では歓声もあがっていました。障害物競争ではグラウンドのバスケットゴールも利用し、ユニークでした。昼休みも一部のメンバーでビーチボールバレーなどで交流を深めました。好天の下最高に楽しい時間を過ごせました。